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FECHA: ABRIL 29 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Estudiantes arrollados” 

 
“Revive plan de infraestructura terminal aérea” 

 “Contempla PNI más de 200 mil mdp en Hidalgo” 

 “Tuzobús hasta finales de año” 

 
“Buscan acabar con „aviadores‟ ” 

 
“¡Condicionan pagos!” 

 
“Siete empresas “compiten” por unidades de Tuzobús” 

 
“INSUFICIENTE, PROTECCIÓN A MIGRANTES” 

 
“Atrae a más empresas proyecto de transporte” 

 
“Registra  Pemex pérdidas récord” 

 
“Detienen a Alcade templario” 

 
“Van $7.7 billones a infraestructura; Peña Nieto anuncia proyectos en seis 

sectores” 

 “Acata Telcel el mandato de Ifetel “bajo protesta” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Genera debates comisión de equidad en el instituto: La operatividad de la Comisión de Equidad de Género y 
Cultura Democrática del Instituto Estatal Electoral (IEEH) significa más costos en comparación con el resto de las comitivas 

permanentes, manifestó el representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante el organismo, Óscar Escorza, ya que la 
nómina mensual de asesores supera los 100 mil pesos. En días pasados el Consejo General sostuvo reuniones para discutir la 

creación de una comisión especial de transparencia; sin embargo, no todos respaldaron la propuesta. ―Esta comisión no 
tendría ninguna función ejecutiva, sino de fomentar la transparencia, pero el argumento fue que no podría crearse debido a 

que no es obligación fomentar la transparencia, entonces que se mida con la misma vara porque tampoco está dentro de las 

funciones promover la equidad de género‖. Aclaró que el empoderamiento de mujeres es una propuesta que el PAN impulsa, 
pero lamentó que esta comisión electoral en el IEEH utilice mayor personal de nómina. En la Comisión de Equidad de Género 

que presiden las dos consejeras, Arminda Frías Austria e Isabel Sepúlveda, laboran seis personas más, cuatro con plaza y 
dos de confianza. Integran con cargo de director a Taide Cortez Miranda, quien gana 25 mil 172 pesos mensuales netos; 

como asesor de la comisión Guillermo Corrales Galván, que obtiene 21 mil 546; como subdirectoras Ana María García 

Sánchez y Katy Marlén Aguilar Guerrero, ambas reciben 17 mil 754 pesos. Además dos auxiliares sin plaza, Karina de la Cruz 
y Carlos Hernández Avilés. La consejera Frías Austria explicó que estas personas no sólo apoyan actividades de la comitiva, 

también participan en foros y actividades permanentes del instituto. Insistió que estos trabajos cumplen con la política 
gubernamental estatal que refiere la inclusión de género en sus ejes y programas operativos. ―Somos una comisión que 

sensibiliza respecto a la equidad de género y cultura democrática, llevamos una capacitación distinta y creamos conciencia 
en pro de las mujeres dentro de la vida democrática‖. Algunas actividades que efectúa la comisión son: giras distritales para 

sensibilizar el voto femenino, ciclos de conferencias ―Sociedad y Desarrollo‖, promoción en redes sociales, difusión en 

escuelas y universidades, entre otras. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/04/29/956352
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/04/29/956352
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/04/29/956352
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Protestan comités tricolores: Omar Fayad Meneses, senador por Hidalgo, acompañó a los comités municipales 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Agua Blanca y Acatlán durante la toma de protesta para la renovación de 
sus consejeros políticos. Durante la sesión el hidalguense expresó que la responsabilidad de los consejeros es grande, ya que 

son los actores más importantes en su municipio para la toma de decisiones que tengan que ver con el rumbo del partido. 

Además de exhortarlos a convencer a sus paisanos de que el PRI, es un partido que cumple y asume retos importantes para 
el país, como su presidente, Enrique Peña Nieto a quien dijo: ―No le interesan las encuestas y a costa aún de su imagen se 

ha comprometido con los mexicanos promoviendo las grandes reformas estructurales que afectan intereses de los 
poderosos‖ Por otra parte, Fayad expresó que hoy en Hidalgo se viven condiciones de paz y bienestar social gracias al 

gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien trabaja para la entidad con eficacia y responsabilidad. Durante el discurso el 

senador dijo que en estos días en la Cámara de Senadores se están trabajando las reformas en materia político electoral y de 
telecomunicaciones, las cuales serán muy importantes para el desarrollo del país. (Redacción, página 09) 

Crónica-Rechaza Moctezuma línea en el PAN para la elección: En Hidalgo no hay ninguna línea para elegir al nuevo 
dirigente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN) el próximo 18 de mayo, advirtió el secretario 

de Formación y Doctrina del instituto político, Jorge Moctezuma Aranda. Consideró que existe plena libertad entre la 

militancia y respeto al interior, pero debe reconocerse que es una contienda interna muy competida, ya que. por primera vez 
se elige al dirigente nacional por votación directa de los panistas. Puntualizó que debe cuidarse bastante este proceso 

interno, sobre todo para los que se encuentran en la dirigencia estatal y municipal para evitar confrontaciones estériles. 
Expuso que un requisito indispensable es la participación de todos los miembros activos, que escuchen las propuestas de 

cada uno de los candidatos, fijen un criterio y determinen por quién votarán en las urnas. Aclaró que los candidatos deben 

presentar propuestas claras, concretas y con total libertad, sin ataques ni denuncias que afecten el desarrollo del proceso 
electoral. Moctezuma Aranda agregó que el debate interno genera mayor fortaleza, apertura y puntos de vista, por lo que no 

hay nada que esconder y representan a un instituto político democrático. "Los panistas estamos orgullosos de nuestra 
ideología y tradición, siempre hay un constante debate a pesar de tener diferentes grupos que piensan distinto, siempre 

logramos los acuerdos". En el estado el PAN mantiene una unidad partidista, sin importar que se tengan diferentes puntos de 
vista, ya que se busca mantener la hegemonía a escala nacional y estatal, señaló. En las diferentes dirigencias municipales y 

la estatal se determinan acuerdos que permiten tener acciones y rest4tados a favor de la población hidalguense, ya que 

forma parte de nuestros compromisos. Aunque también reconoció que "en estos momentos la situación política es más 
complicada, ya que el PAN no es gobierno y se debe trabajar de forma coordinada para lograr los proyectos que se tienen 

para este año. Por lo tanto, es importante que la militancia se una y  fortalezca, evitar las divisiones internas es la mejor 
fórmula para hacer frente a las contiendas que vienen en los próximos años". Declaró que es momento de lograr consolidar 

la unidad, de lo contrario los resultados podrán ser adversos como sucedió en la elección presidencial, donde se perdieron 

espacios de representación popular a escala nacional y estatal. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Recuperar Tulancingo, consigna del Revolucionario Institucional: A mantener el ánimo que proporciona el 

trabajo permanente y el conocimiento de lo que vendrá para Tulancingo, exhortó Ricardo Crespo Arroyo, dirigente del 

Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo. Frente a la militancia opinó que en 2016 recuperarán el municipio porque así lo 
merece su esfuerzo. Con base en datos de esta institución política está que durante la toma de protesta del Consejo Político 

de esa localidad renovaron al máximo órgano de decisión del PRI, el cual está integrando por hombres y mujeres, honestos y 
orgullosos de portar la camiseta tricolor, aseveró el dirigente estatal. Crespo Arroyo dijo que durante los 12 años difíciles que 

vivió México que mantuvieron en el olvido a Hidalgo, los priistas salieron avante con unidad en torno a un trabajo orientado a 
lograr el bienestar de todos los mexicanos desde cada trinchera de este instituto político. Ante ese escenario, invitó a tocar 

las puertas que sean necesarias para el proceso electoral de 2016.  ―No podemos descansar y debemos sumar esfuerzos al 

proyecto de Francisco Olvera Ruiz, y Enrique Peña Nieto‖; sobre este último destacó que con el impulso de las reformas 
estructurales está transformado el rostro del país, junto con las acciones legislativas de los legisladores federal y local, Emilse 

Miranda Munive y Jorge Rosas Ruiz, respectivamente. Además, en este acto protocolario, la diputada federal Emilse Miranda 
felicitó a los actuales consejeros por asumir este encargo, al tiempo que les recomendó reconocer el valor de la estructura 

con el cual deben mostrar lealtad. Asimismo, mencionó que su actividad legislativa está encaminada al proyecto de Francisco 

Olvera Ruiz, para dar resultados tangibles a la ciudadanía. En el marco de este evento, Eduardo Romero Batalla, dirigente del 
Comité de Tulancingo, aseguró que la fortaleza tricolor está en la representación de las bases por encima de los intereses 

individuales. (Alberto Quintana, página 10) 

El Sol de Hidalgo-Priistas RECUPERARÁN, en 2016, Tulancingo: CRESPO: (Redacción, Ojo: Política) 

Síntesis-RCA: El PRI irá por Tulancingo en justa de 2016: (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-PRI asegura un mejor futuro para Tulancingo (Redacción, página 04) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Milenio-Recibió TEEH 79 medios de impugnación en 2013: El magistrado presidente del Tribunal Electoral de Estado 

de Hidalgo (TEEH), Alejandro Habib Nicolás, dio a conocer, a través de su informe de actividades 2013-2014, que durante el 
proceso electoral para elegir a los integrantes del Poder Legislativo del Estado de Hidalgo fueron interpuestos 79 medios de 

impugnación, de los cuales 10 consistieron en recursos de apelación, 24 juicios de inconformidad, 11 en juicios para la 

protección de los derechos político electorales del ciudadano locales, 10 en juicios para la protección de los derechos político 
electorales del ciudadano federales y 24 juicios de revisión constitucional electoral. "Es de destacarse que el Tribunal 

Electoral de Hidalgo tuvo un cien por ciento de confirmación de los juicios por parte de la Sala Regional, colocándolo 
estadísticamente en primer lugar de efectividad en todo el país", aseveró. En cuanto a las actividades del presente año, 

comentó que el objetivo fue modernizar y armonizar con la legislación federal las leyes y códigos electorales del estado. Esto 

a efecto, agregó, de tener coherencia, "para dichos efectos se realizaron diversos talleres y foros nacionales donde 
participaron los magistrados integrantes del pleno del tribunal, resaltando el realizado en Pachuca referente a las 

candidaturas independientes, siendo el primer foro de esta naturaleza en el país, donde tuvieron participación activa varios 
estados de la república con diferentes ponentes incluyendo al primer candidato independiente electo en el estado de 

Zacatecas, así como también al actual presidente del INE, Lorenzo Córdova". Habib Nicolás indicó que derivado de la reforma 
constitucional los magistrados de Hidalgo participaron en los foros realizados en los estados de Morelos, Querétaro y Estado 

de México, así como en espacios universitarios en conjunto con autoridades electorales estatales, al igual que en el Senado 

de la República, en donde expusieron sus razonamientos jurídicos con respecto a la integración de los tribunales electorales 
locales en la república. (Redacción, página 11) 

Criterio-Presume Habib 100% de efectividad del TEEH: (Redacción, página 06) 

Crónica-Expone Habib trabajo del periodo 2013-2014: (Alberto Quintana, página 21) 

El Independiente-Magistrados reeligen a Habib Nicolás: (Redacción, página 02) 
El Reloj-Rinde informe de labores presidente de Tribunal Electoral: (Verónica Ángeles, página 04) 

Plaza Juárez-Reeligen a Habib Nicolás en el Tribunal Electoral: (Redacción, página 05A) 
Síntesis-TEPJF ratificó 100% de las sanciones del TEEH: (Jaime Arenalde, página 04) 

El Reloj-Reforma política no impacta a la población: Ricardo César González Baños, magistrado del Tribunal Electoral 

del Estado de Hidalgo (TEEH) afirmó que la reforma política realmente ―no impacta en los mexicanos, por el contrario, los 
únicos beneficiados fueron los partidos políticos y para la ciudadanía sólo implica gasto‖. En un contexto donde aún no se 

sabe el futuro de los actuales magistrados de los tribunales electorales, ni de los consejeros de organismos electorales, el 
magistrado aseveró que si bien sí es una reforma de ―fondo‖ y no sólo en el ―nombre‖, toda vez que las funciones sí 

cambian, además de las cuestiones reglamentarias, ―no hay un cambio radical‖. Manifestó que el verdadero problema de la 

reforma es que no tiene un impacto en la ciudadanía, ―si tú me dijeras qué beneficio va a tener la ciudadanía de ésto, nada, 
al contrario es un gasto, sólo el puro cambio de logotipo del Instituto Nacional Electoral (INE), por el del ahora extinto 

Instituto Federal Electoral (IFE) sale en millones de pesos, no le veo un caso a eso‖. Aunado al gasto de l cambio de logotipo, 
el cual aún no se costea, está el de la papelería electoral, que incluye hojas membretadas, folders, entre otros, agregó el 

funcionario del TEEH. ―Hay muchas cosas que realmente no tiene ninguna referencia. Lo que se trata de buscar es captar a 

los partidos políticos, que se beneficien lo partidos, ya no tanto la ciudadanía‖, reafirmó. Ricardo González Baños expresó 
que incluso en un momento dado la ciudadanía puede resultar perjudicada porque ―puede ser que haya magistrados menos 

preparados que los que ya están ahorita‖. (Verónica Ángeles, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Vencieron a más de 10 mil estudiantes en California: Tras vencer en la final a Estados Unidos, el equipo 

integrado por cinco estudiantes de la Universidad Tecnológica de la Huasteca Hidalguense (UTHH) son campeones del 

mundial Vex Robotics 2014, que se desarrolló del 23 al 26 de abril en Anaheim California, Estados Unidos, y en el que 
participaron 600 equipos de 30 países en una justa que integra a 15 mil equipos. Hidalgo representó a 37 por ciento de la 

delegación de México, ―por lo tanto sabíamos que podíamos ganar algo. Soñábamos con ser campeones‖, expresó Rolando 
Durán Rocha, subsecretario de Educación Media Superior y Superior. El equipo ganador compitió bajo el nombre de 

UTHH1Mecánica y está integrado por los estudiantes Sergio Lucas Hernández, Reynaldo Pascual Bautista, Víctor Manuel 
Juárez Bautista, Leonardo Hernández Martínez y José Rubén Hernández Magdalena. El secretario de Educación Pública 

estatal, Joel Guerrero Juárez, señaló que el logro es producto de una estrategia para despertar el gusto por las ciencias y  las 

ingenierías. ―El propósito es que las universidades tengan su matrícula creciente en el área de las ingenierías, que es una de 
las mayores demandas en el país y en el mundo‖; además de sumar a los jóvenes hidalguenses y a más escuelas para que 

desarrollen sus habilidades y construyan sus propias máquinas, en lugar de pasar tanto tiempo frente a un videojuego. 
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Admitió que la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo (SEPH) ―puso una parte mínima‖ de los recursos económicos 

necesarios para participar en el mundial de Robótica. ―Cada grupo hizo toda una estrategia para poder lograr pagar su 

boleto, su permanencia y poder estar allá, en Anaheim‖. Reconoció el esfuerzo de los padres de familia, sociedad y 
organizaciones que los apoyaron. La participación en el mundial de Robótica tuvo un costo de 750 mil pesos, ya que la 

delegación de Hidalgo está representada por 17 equipos, de los que cada uno recibió 52 mil pesos para la inscripción, boleto 
de avión, manutención y hospedaje. En total de estos equipos fueron 114 estudiantes competidores desde los de nivel 

primaria, secundaria, medio superior y superior. El campeonato es en gran parte resultado del trabajo que desde hace tres 

años la academia estatal de Robótica hace al integrar a las universidades tecnológicas y politécnicas, las cuales comparten su 
tecnología y conocimientos con la educación media superior y básica. Durán Rocha precisó que, con el aval de la NASA, esta 

academia tiene 42 miembros en el estado, lo que permite la oportunidad de conquistar un trofeo mundial. Destacó que el 
año pasado la academia de Robótica ganó la certificación número 1 del mundo posicionándose como la más importante en el 

país y del mundo.  De acuerdo con Rolando Durán, 85 por ciento de los jóvenes son los primeros profesionistas en sus casas. 
―El hecho de que vengan de comunidades tan alejadas y en situaciones tan adversas contra equipos de estadunidenses, 

canadienses, que traen todo el apoyo tecnológico, es un ejemplo para todos‖, resaltó. (Fannia Cadena, página 06) 

El Independiente-Propondrá SEPH campeonato nacional de robótica con sede en Hidalgo: (Sonia Rueda, 

página 14) 
El Reloj-Alumnos de la UTHH campeones mundiales en el Vex Robotics: (Nohemí García, Campus 

universitario)  

Plaza Juárez-Hidalgo, campeón de Mundo en robótica: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05A) 
Uno más Uno-Talento de nuestros jóvenes a la par del mundo: Guerrero: (Redacción, página 05) 

Cambio 21-Reconocen a hidalguenses que triunfaron en el campeonato Mundial de Robótica: (Carime Aguilar, 
página 02) 

Milenio-Se alió INM con los cárteles: Solalinde: El sacerdote Alejandro Solalinde Guerra, director del albergue de 

migrantes Hermanos en el Camino, de Ixtepec, Oaxaca, aseguró que el Instituto Nacional de Migración (INM) ha sido 
responsable de crímenes de lesa humanidad en contra de los migrantes centroamericanos que cruzan por México en su 

búsqueda de llegar a la frontera con Estados Unidos. ―Durante todos estos años pasados, me consta, yo fu testigo, el 
Instituto cometió crímenes horribles, se alió como socio a los cárteles, se alió a Los Zetas, se alió al Cártel del Golfo, se ha 

aliado a varios cárteles que han entregado a los migrantes‖, sostuvo tras su visita a Hidalgo para ofrecer la conferencia 

denominada Migración. Acusó que el Instituto Nacional de Migración ha llevado a cabo una política pública policial 
equivocada que ha generado el atropello de los derechos humanos de los indocumentados. Agregó que el INM ―también fue 

cómplice en el sureste del país de los secuestros, fue cómplice de autoridades como Fidel Herrera Beltrán en Veracruz, en su 
mandato hubo el boom de secuestros, entonces sí ha sido criminal‖. Ante ello, Solalinde consideró que los responsables 

deben ser juzgados por las autoridades. De igual modo, comentó que no se tiene una cifra real de los migrantes que han 

perdido la vida en su paso por México. ―Es imposible saberlo por varias razones, porque las fosas comunes que hay 
prácticamente apenas han sido tocadas por el equipo argentino de antropología forense, no hay dinero, no hay presupuesto, 

no hay políticas públicas y sobre todo no hay voluntad del gobierno para saber qué pasó y menos ahora que está un 
gobierno priista, no querrá investigar a sus propios colegas priistas porque sería una vergüenza investigar a Ulises Ruiz en 

Oaxaca, a Fidel Herrera, que investigaran a todos los que han pasado, no lo harían‖, sostuvo. Asimismo, reveló que el 

gobierno de México ha iniciado la construcción de un muro en el sur del país en la frontera con Belice. ―Obviamente no va a 
poder hacerlo en toda (la frontera) porque son pantanos, es selva, es un muro físico, no va a servir para nada‖, dijo. De 

igual modo, Alejandro Solalinde calificó como tibias e insuficientes las acciones del gobierno de Hidalgo en el tema de los 
migrantes que cruzan por la entidad. ―Tendría que hacer algo más, tenemos una Casa del Migrante en Bojay (Atitalaquia), si 

el estado de veras se preocupara no tendría a las hermanas como las tiene. Las hermanas de Bojay están haciendo el trabajo 
que le corresponde al gobierno, ellas ni siquiera tienen un pinche celular para comunicarse, el gobierno no les da nada‖, 

acusó. Reveló que las religiosas de esta Casa han sido amenazas de muerte, por lo que el gobierno debe actuar. (Alejandro 

Reyes, página 11) 

Criterio-Advierte Solalinde los problemas de la política migratoria: (Jorge Martínez, página 06) 
El Independiente-Insuficiente, actuar de gobierno de Hidalgo para proteger a migrantes: Solalinde: (Víctor 

Valera, página 03) 

Plaza Juárez-Solalinde pide acabar con injusticias contra migrantes: (Karla Aldana Ramírez, página 12A) 
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Milenio-Hay 21 proyectos para Hidalgo en el PNI 2014: El Plan Nacional de Infraestructura 2014-2018, presentado 

por el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray, contempla una inversión de 203 mil 913.7 millones de pesos 

en 21 proyectos para Hidalgo, en los rubros de comunicaciones y transportes, energía, agua, salud y turismo, algunos de 
estos infieren también en otras entidades. El programa de acción que a nivel nacional pretende alcanzar un crecimiento 

adicional anual de entre 1.8 y 2 por ciento del Producto Interno Bruto contempla los compromisos presidenciales 079, 080 y 
082:  ―Aviación General del Aeropuerto‖, con un presupuesto de mil 88 millones de pesos; continuar con la modernización de 

la carretera Pachuca- Huejutla, para lo cual la Federación dispone de mil 900 millones de pesos, y construir el Libramiento 

Ixmiquilpan Hidalgo, con mil 100 millones de pesos. Además del proyecto ―Nueva capacidad de refinación, región Centro 
Guanajuato e Hidalgo‖, con recursos por 92 mil 224 millones de pesos y 485.4 millones más para el uso eficiente de la 

energía en la Refinería Miguel Hidalgo. En materia energética igualmente fueron incluidos el Tren energético de la Refinería 
de Tula (276.8 millones de pesos), la Adecuación de los sistemas de desalado de crudo (265.4 millones), la Adecuación de 

los sistemas de vacío de las plantas Combinada 1 y planta de vacío No. 2 (180.5 millones), y la Conversión de residuales, el 

cual tiene como fin incrementar la rentabilidad de la empresa mediante la sustitución de crudo ligero por pesado disponible, 
así como con la producción de combustibles de alto valor agregado y mayor calidad. El alcance considera la instalación de 

ocho plantas nuevas, la modernización de tres. Estas obras tendrán un valor de 44 mil 819 millones mil pesos. En 
comunicaciones, el Plan Nacional considera la construcción del  Entronque México-Pachuca Villa de Tezontepec, con 

presupuesto de 142 millones y la ampliación a cuatro carriles de la carretera Portezuelo - Palmillas Hidalgo – Querétaro, con 
mil 17.1 millones. En salud, el gobierno federal contempla la construcción de un nuevo Hospital General nuevo en el estado 

para atención de segundo nivel, con 86 consultorios, 129 camas censables, 45 camas transitorias y 6 quirófanos Hidalgo (mil 

548.1 millones) y en Turismo un Centro de Convenciones y Recinto Ferial Hidalgo (500 millones). (Axel Chávez, página 
12) 

Criterio-Contempla PNI aeropuerto para Hidalgo y olvida “nueva” refinería: (Jorge Ávila página 08) 

Crónica-Suspenden partidos mesas con gobierno: Suspendieron las mesas técnicas donde partidos políticos y 

Secretaría de Gobierno discutían la reforma política del estado, para esperar las leyes adicionales que elaboran en el 
Congreso de la Unión, confirmó el coordinador parlamentario de Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Robles. Trascendió que 

las reuniones entre cúpulas con la Secretaría de Gobierno permanecerán en suspenso, debido a que diputados y senadores 

todavía discuten las leyes adicionales de la reforma electoral. ―Van a esperar a que llegue la propuesta de las leyes 
secundarias, tienen hasta el 30 de abril como fecha límite para concluir este proceso, una vez que terminen esta discusión 

llegarán a los estados para adecuarlas y entonces retomarán las reuniones con representantes del Ejecutivo estatal‖. 
Destacan diversos temas que plantea PAN Hidalgo en las mesas políticas, tales como designación de síndicos y regidores, así 

como determinar el periodo de administración para ayuntamientos e incluir una revocación de mandato. El próximo 30 de 
abril vence el plazo para que el Congreso de la Unión apruebe las leyes secundarias en materia política, por ello este fin de 

semana dirigencias nacionales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) exhortaron al 

Revolucionario Institucional (PRI) a retomar las mesas de trabajo. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Pendiente renovación en comisión de derechos: Aclaró el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 

local, Ernesto Gil Elorduy, que la convocatoria para renovar consejeros de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 

Hidalgo (CDHEH) no tiene fecha límite, por ello todavía discuten términos del documento. La Comisión Permanente de 
Derechos Humanos y Atención a Personas con Discapacidad elaboró la convocatoria para renovar ocho consejeros, este 

documento fue enviado a la Junta de Gobierno para análisis y eventual publicación. Según los diputados integrantes de la 
comitiva legislativa, la renovación será paulatina, por ello esperan que la Junta de Gobierno defina fechas para su 

publicación. El también coordinador parlamentario del Revolucionario Institucional (PRI) indicó que no existe un plazo fatal 

para designar a nuevos consejeros. ―Todavía no tenemos fecha para definir la publicación, pero ya tenemos el documento 
para analizarlo; insisto que no tenemos un término para este proceso, pues son cargos honoríficos y no tienen fecha 

determinada para designarlos‖. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Reloj-Hoy rinde protesta Menes como magistrado: Diputados locales integrantes de la Comisión de Seguridad 

Ciudadana y Justicia votaron de manera positiva el dictamen mediante, el cual se aprueba el nombramiento de Juan Manuel 

Menes LLaguno, como magistrado del Tribunal Superior de Justicia. Lo anterior fue confirmado por el diputado Luciano 
Cornejo Barrera, integrante de dicha Comisión legislativa, al tiempo que adelantó que el dictamen será presentado hoy ante 

pleno legislativo para su discusión y votación, pero con el antecedente positivo en la Comisión es seguro que el documento 
será aprobado. Por lo que se prevé que al concluir  la sesión ordinaria en el Congreso del estado, misma en la que el nuevo 

magistrado rendirá protesta ante legisladores, una comitiva de diputados acompañará a Menes Llaguno a tomar posesión de 

su encargo. Los integrantes de la Comisión de Seguridad Ciudadana y Justicia son: Leonardo Pérez Calva, Mabel Gutiérrez, y 
Gloria Hernández Madrid todos del PRI, Luciano Cornejo del PRD y Dolores Guzmán de Nueva Alianza. De manera paralela, 
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este día, el pleno de magistrados del TSJ llevará a cabo una sesión extraordinaria para elegir al nuevo presidente y 

representante del Poder Judicial, así lo confirmó el área de comunicación social. En la sesión de pleno de magistrados se 

nombrará a quien reemplace a Valentín Echavarría Almanza en el cargo de presidente del TSJ, y también se definirá su 
reubicación en alguna sala del Poder Judicial. (Verónica Ángeles, primer plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Bioparque también será unidad de rehabilitación: Este martes se entrega la tercera etapa de la remodelación 
del Bioparque de Convivencia, proyecto que contempla convertir el lugar no solo en un centro de entretenimiento familiar, 

sino en una unidad de rehabilitación para animales rescatados por las autoridades ambientales de circos, casas y demás 

establecimientos donde los maltrataron, dijo la presidenta del DIF Pachuca, Gabriela Castañeda. ―Pero creemos que va a ser 
un día importantísimo porque vendrán autoridades del Gobierno Federal para ver nuestro trabajo, que se convierte en una 

unidad de rehabilitación y donde seguramente ellos nos ayudarán para tener esos dos hábitats muy dignos‖. Con la entrega 
de esta etapa se termina la remodelación que comenzó hace un par de años, y que incluyó el cambio del drenaje del 

Bioparque, mejora en los hábitats de las 285 especies que viven en él, además de mejora en las zonas de juegos y comida. 
―Ahí tenemos unas deudas porque fue una obra grande, que si hacemos cuentas serán unos cuatro millones los que se 

acabaron invirtiendo, ha sido realmente gracias a la participación ciudadana. Mañana (el martes) nos acompañarán gran 

parte de los que alguna vez creyeron en nosotros y daremos cuentas de ello‖, admitió Castañeda. Como unidad de 
rehabilitación, el Bioparque recibirá a los animales que sean rescatados de situaciones de maltrato que sufren, ya sea porque 

viven en lugares inapropiados como los circos o casas particulares en toda la entidad, lo cual determina ya sea la Secretaría 
de Medio Ambiente o la Procuraduría Federal de protección al Ambiente. ―Vamos con esta intención, que el animal que sufre 

en algún otro lugar, rescatarlo, rehabilitar y después ponerlo en libertad. El proceso es por medio de Semarnat y Profepa, 

ellos dan la carta para ir a rescatar al animal, que es lo que hacemos, después llega al Bioparque para comenzar la 
rehabilitación con los veterinarios del Bioparque‖. Aunque este será el fin del proyecto original, la encargada del sistema DIF 

en Pachuca mencionó que hay más planes, como la mejora del hábitat de los monos y aves, además de la construcción de 
un mariposario para recibir mariposas monarcas de Michoacán, pero eso será después. En lo que respecta a la 

infraestructura para la diversión infantil, entregarán una zona acuática para que los visitantes puedan mojarse, ya que 
contará con vestidores que entrarán en operaciones de inmediato. ―Habrá un parque acuático, será un parque único incluso 

en el estado, los niños y las niñas podrán disfrutar de este parque todos los días, lo que buscamos es la convivencia familiar, 

que los lazos en familia se sigan fortaleciendo, haciendo estos espacios públicos con la convivencia los iremos fortaleciendo 
poco a poco‖. Castañeda dijo que ahora la cuestión es adaptar los gastos, ya que la zona acuática requerirá mayor consumo 

no sólo de agua, sino de electricidad, pero eso sí, la entrada seguirá en seis pesos.. En tanto se informó que las actividades 
del sitio continuarán encaminadas a la mejora de espacios para animales y en contar con buenas instalaciones para todos los 

visitantes. Lunes cívico con festejo La presidencia municipal de Pachuca celebró la edición de abril de su Lunes Cívico. 

Esta vez los invitados fueron los alumnos y alumnos de los seis Centros de Asistencia Infantil Comunitario, la Casa de la Niña 
y la Casa del Niño que hay en la capital, quienes junto a funcionarios del Ayuntamiento rindieron honores a la bandera. ―Hoy 

en día Pachuca es ciudad amiga de la infancia y de la niñez, por lo que tenemos el privilegio de llevar los trabajos a nivel 
nacional de este gran esfuerzo de la red mexicana, donde buscamos que los derechos de las niñas y los niños se respeten‖, 

aseguró el alcalde. Como parte de los honores a la bandera, los alumnos leyeron las efemérides del mes, realizaron bailables 

en honor de la Madre Tierra que festeja su día en abril y también platicaron con el alcalde, quien los invitó este martes a la 
reapertura del Bioparque de Convivencia que será a las 11:30 de la mañana. El evento estuvo respaldado por el Sistema DIF 

Hidalgo, el DIF Pachuca, el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón Hidalgo y la Asociación de Padres de familia de Hidalgo, 
cuyos representantes estuvieron presentes, así como por personajes de la política e invitados especiales. (Alejandro 

Suárez, página 08) 

Criterio-Abre Bioparque su unidad de rescate y rehabilitación: (Emmanuel Rincón, página 04) 

Uno más Uno-Inauguran mañana el Bioparque Pachuca: (Redacción, página 03) 

Criterio-Responde edil a diputado: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, respondió a los señalamientos del 

diputado local del PAN Guillermo Galland Guerrero, al mencionar que los señalamientos del legislador carecen de sustento y 

sólo buscan confundir a la ciudadanía. Según el edil priísta, su gestión ni ha despilfarrado recursos ni es responsable de 
obras como la estructura metálica que se retiró de las inmediaciones de la plaza Independencia, como acusó el diputado 

albiazul. ―Yo no he endeudado ni en un peso a esta administración, al contrario, he estado pagando lo que él (Galland 
Guerrero) aprobó, deuda pública que él aprobó en su momento. Entonces nosotros, al contrario, no hemos despilfarrado, 

hemos administrado y no hemos endeudado a este ayuntamiento, ni lo pretendemos hacer‖, aseveró. El alcalde acusó que 

los señalamientos en su contra son infundados y dolosos. ―Estamos sujetos a cometer errores, pero hay señalamientos que 
ni incumben a mí, ni mi administración, es falta de información y ya algún tipo de dolo hacia mi persona‖, añadió. No 

http://www.criteriohidalgo.com/notas.asp?id=234183
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obstante, el edil de Pachuca dijo respetar la determinación del Congreso estatal respecto a llamarlo a comparecer, como lo 

solicitó la bancada parlamentaria del PAN en Hidalgo. ―Me tiene sin cuidado lo que diga el señor (Galland), yo atenderé a lo 

que diga el Congreso con mucho gusto‖. El presidente municipal priísta insistió en que los señalamientos a su administración 
buscan debilitarlo. ―Lo he dicho, no me interesa otra cosa más que ser un buen alcalde. (Esto) va en el sentido de 

debilitarme, pero al contrario creo que nos fortalece, a mí, a mi familia, a mi equipo de trabajo, y nosotros vamos a seguir 
pensando en hacer las cosas lo mejor posible‖, presumió. Respecto al pleito con extrabajadores de Limpia despedidos 

injustificadamente, García dijo que el litigio continúa. El alcalde no se pronunció sobre los señalamientos de inoperatividad en 

las ciclovías. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Milenio-Niega Eleazar mala ejecución y endeudamiento por obras: (Alejandro Suárez, página 10) 
El Independiente-Diputado Gallan solo busca reflectores y está desinformado: (José Manuel Martínez, página 

07) 

El Reloj-Críticas de diputado son falta de información, responde edil: (Yina Bautista, página 05) 
El Sol de Hidalgo-El gobierno municipal no tiene deudas: (Erwin Reyes, página 02A) 

Plaza Juárez-Eleazar García dispuesto a comparecer ante el Congreso: (Alejandra Vera Asiain, página 03A) 
Síntesis-Eleazar García se defiende de críticas de AN: (Tania Monroy, página 02) 

Cambio 21-Eleazar García Sánchez comparecerá ante señalamientos de Galland Guerrero: (Redacción, página 
02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Lagrimas de hambre: Cuando a inicios de 2014 incluyeron a Pachuca en los municipios del país que son parte de la 
Cruzada Nacional contra el Hambre, los comentarios sobre que la determinación había sido más política que asistencial no 

dejaron esperarse e incluso se le preguntó de forma insistente a las autoridades del por qué de la decisión cuando hay zonas 
de mayor carencia en el estado de Hidalgo. Ayer, mientras compartía los alimentos de la tarde con mi compañero de 

redacción Alejandro Evaristo, una escena en particular captó mi atención hasta ponerme de sobremanera sensible. Una joven 

de no más de 25 años con artículos de cocina, en apariencia que vende al público en general, lloraba desoladamente como si 
alguien le hubiera hecho un gran daño. ―Llora porque no ha comido‖, nos dijo el propietario del negocio de venta de 

alimento preparado en el mercado Primero de Mayo de Pachuca y quien amablemente le invitó a sentarse. Al colocarse junto 
a nosotros, frente al plato con alimento y sin secarse las lágrimas que seguían brotando y resbalando sobre su rostro, metió 

a su boca arroz y frijoles de forma desesperada; agarró tortillas hechas a mano y las untó de salsa y sal como si se trata de 
un tesoro celestial. Siguió comiendo de forma apresurada y a los pocos minutos se levantó y se fue con el mismo rostro 

desencajado con el que llegó. A mediados de 2013, se informó que el estado de Hidalgo logró reducir sus índices de rezago y 

pobreza en el lapso de dos años de acuerdo con la última medición que dio a conocer el Consejo Nacional de Evaluación de 
la Política de Desarrollo Social con corte hasta el último mes de 2012. De acuerdo con el organismo estadístico, en Hidalgo 

viven cerca de un millón 500 mil personas en condición de pobreza, más de la mitad de la población total, lo que ubica a la 
entidad en el lugar nueve a nivel nacional entre las entidades con mayor porcentaje de habitantes en grado de 

vulnerabilidad, sólo por debajo de Chiapas, Oaxaca, Guerrero, Zacatecas, Tlaxcala, Puebla, Veracruz y Tabasco. Aún así, en 

México se estima que 28 millones de personas se encuentran en pobreza alimentaria, como lo denunció la Confederación 
Nacional Campesina en febrero pasado, previo al Día Mundial de la Alimentación. De acuerdo con la Organización de las 

Naciones Unidas, México se encuentra entre el grupo de países con alto Índice de Desarrollo Humano, sin embargo, presenta 
un contraste con la desigualdad en los niveles de desarrollo al interior de sus estados. Mientras en el Distrito Federal o Nuevo 

León el IDH se sitúa a la par de países como Argentina, el IDH de Chiapas es parecido al de Siria o Nicaragua. A nivel 

municipal las disparidades son aún más evidentes. En Chiapas y Oaxaca se encuentran municipios con un IDH similar a 
países como Nigeria o Senegal.  

 (Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

¿POR QUÉ JESÚS MARTÍNEZ LES COMIÓ  EL MANDADO A LOS EMPRESARIOS DE HIDALGO?: Es un hecho que 
JESÚS MARTÍNEZ ,el tuzo mayor del grupo Pachuca,  les comió el mandado a los empresarios de Hidalgo hasta el grado de 

que se ha convertido en el hombre clave en mucho de los renglones de las inversiones y el rostro de la audacia para los 

aspectos  de crecimiento que requieren de valor para poner billetes con mucho de aventura a veces y de valor para hacerlo, 
muy lejos de la forma de actuar de los empresarios del estado siempre atentos a actuar con la regla de oro de no dar paso 

sin huarache, que los pinta hasta miserables en su forma de ser, pues no se han atrevido a ser los mandones en asuntos que 
ahora son el reino de Martínez y socios, que para su desgracia es parte ya de Carlos Slim, ante quien tienen muy poco por no 

decir nada qué hacer, por si pensaban pelear algo. Siempre han sido así. Calculadores, lo que no es malo, pero sin el espíritu 
de la aventura que a lo mejor es necesaria para poder cruzar el río con el peligro de las pirañas que puede haberlas antes de 

llegar al otro lado como cuando el entonces gobernador Murillo les ofreció a los comerciantes de la calle Guerrero techarla 

como las calles de Santiago deChile, ocultar el cableado para que después ellos pudieran hacer de ésta una calle comercial 
hasta por la noche sin frío y con amplias posibilidades de venta y de diversión turísticas . Le dijeron que no por las pérdidas 

de dinero que iban a tener en el tiempo de las obras y que mejor para la otra, a no ser que hubiera una especie de 
compensación por las pérdidas. Murillo se negó y cuando le dijeron semanas después que siempre sí, la respuesta fue que ya 

no se tenía el presupuesto. En este tiempo, cuando el alcalde Eleazar García lleva a cabo las obras en el centro de Pachuca, 

para dejar en mejores condiciones el centro histórico, los comerciantes se oponen por las pérdidas que dicen tener, y casi 
exigen que se les pague. No ven más alla de sus narices, pues al final los beneficiados son ellos. Cuando el club Pachuca se 

iba a vener se sabe que primero se les ofreció a empresario de casa, que desde luego la desdeñaron o querían casi regalado, 
situación que aprovechó Jesús Martínez y socios. El resto es historia. Que ahora no se quejen los empresarios de casa., Ellos 

no quisieron.dejaron ir a la gallina de los huevos de oro. Cuando el hotel Camino Real hasta donde se sabe el gobernador 
Manuel Ángel primero lo puso en la mesa de las ofertas para los empresarios de Hidalgo, pero éstos casi casi lo querían 

regalado. El gobierno los apoyaba con el terreno, y ellos parece que querían todo o la mayor parte. El grupo Pachuca fue 

más audaz y aceptó la oferta y ahora es dueño del hotel mientras que los otros sólo ven de lejos lo que pudo ser de ellos. 
Otra vez la miopía de unos y la audacia de los otros. Y así el tuzofari, la universidad del futbol, etc. etc. En uno hay audacia y 

ganas de ser, en los otros hay cálculo, miden sus pasos, exigen garantías, y luego critican que en eso son maestros. Uno 
crece en sus ganancias y es un personaje nacional. Los otros se quedan en su tamaño de enanos. Y así siguen.Basta ver el 

caso de turismo. En lugar de aportar su creatividad para que esto crezca se la pasan criticando al secretario diciendo que es 

cierto que vinieron casi dos millones de gentes pero fueron VISITANTES no TURISTAS y que por ello el turismo bajó. 
Háganos el canijo favor, otra vez el enanismo entre quienes se dicen hombres de empresa o dirigentes de sectores de ramos 

que tiene que ver con el crecimiento del estado. No vaya ser que el grupo Pachuca también le entre a casas rurales  y las 
haciendas y las haga crecer de verdad, porque ya basta de grillos que no ayudan pero cómo estorban.  Y mire, la verdad 

estos del grupo Pachuca vaya si son unos abusivos, pero hay que reconocerles que son audaces, que se juegan su capital en 

sus proyectos, que no son enanos como otros que todos conocemos y que por eso se quedan con los proyectos importantes 
en Hidalgo.  Vaya hasta un argentino ahora resulta más importante que nuestros empresarios que siguen en su plan de 

esperar todo de papá gobierno porque ellos no arriesgan ni un centavo, en su modo de actuar siempre con la regla de oro de 
no dar un paso sin huarache...y así les ha ido. Ojalá que los jóvenes empresarios que vienen lleguen con nueva mentalidad 

para pelear algo del imperio del grupo Pachuca que casi es dueño del estado, por una sencilla razón, este grupo juega a 
ganar, aunque saben que pueden perder, mientras que los de casa sólo juegan si saben que van a ganar y casi siempre 

pierden. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

 

Nombres para Tulancingo: El pasado fin de semana, en el salón de eventos Videmar, se congregó la denominada ―clase 
política‖ de Tulancingo, el segundo municipio en población más importante del estado. El motivo de la congregación tricolor, 

fue en torno a la integración del Consejo Político del Partido Revolucionario Institucional, evento al que asistieron también, 

representantes de organizaciones y sectores del partido tricolor en la llamada Ciudad de Los Satélites. La convocatoria para 
el desarrollo de ese encuentro, fue posible al trabajo y cabildeo realizado por Jorge Cesáreo Márquez Alvarado, ex presidente 

municipal de Tulancingo. La mayoría de las y los nuevos consejeros, saben con toda claridad que sobre el ex alcalde recae el 
liderazgo de ese grupo, que constituye a su vez la fracción mayoritaria con más fuerza del priísmo tulancingueño. En el 

Consejo Político, prácticamente todos los integrantes, han decidido cerrar filas en torno a Jorge Márquez, a quien ven desde 
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ahora como la carta más fuerte que su partido podría postular para competir en el proceso electoral en julio de 2015. La 

denominada ―reconfiguración política‖ en esa localidad, ha dejado prácticamente afuera a personajes que en algún momento 

acapararon prácticamente todos los espacios de representación popular. Hoy, aunque los Bitar o los Del Villar están lejos del 
―rejuego‖ en el tricolor, han manifestado su adhesión en torno al también ex presidente de la CANACINTRA Tulancingo. 

Salvo los grupos de Acaxochitlán, donde las cosas se dan ―perversamente‖ aparte, en el resto de los municipios de esta 
importante región industrial, agrícola, comercial y ganadera, los grupos tricolores mantienen un estrecho vínculo con los 

priístas de Tulancingo ligados a Márquez Alvarado. Con presencia e identificación entre los ciudadanos hay otros personajes, 

considerados como ―políticos emergentes‖, que pertenecen a una nueva camada que busca, desde ahora, recuperar la 
alcaldía de Tulancingo para su partido. Jorge Rosas, empresario del ramo de laboratorios, como diputado local, mantiene en 

el Congreso del estado un perfil discreto; sin embargo, en los municipios integrados al distrito que representa, mantiene una 
permanente actividad de gestión; en Tulancingo rumbo a las municipales, a Rosas ―lo dan por vivo‖. Lorenzo Arrollo, por su 

parte, desde el Patronato del Hospital General, conserva un trabajo de asistencia social permanente y como coordinador 
regional, sabe que la mejor herramienta la constituye el trabajo político en barrios, colonias populares y comunidades tanto 

rurales como urbanas. Arrollo, sabe perfectamente que los pulsos sociales en esta región hidalguense, favorecen a Jorge 

Márquez. ―Guicho‖ Marroquín, ex diputado local y  Martha Soto del Consejo Consultivo Ciudadano de Tulancingo, son activos 
de su partido, un partido al que pretenden rescatar electoralmente en el 2015, sin olvidar que Oralia Vega sumió al tricolor 

en la derrota durante las pasadas elecciones municipales. En el Salón Videmar, la maquinaria del PRI tulancinguense ya 
comenzó a funcionar. 

(Edmundo Pineda, página 07) 

Crónica-Balcón Político… 

San Román Duval, un alcalde disperso: Es alcalde por segunda vez, primero gobernó con la bandera del Partido Acción 

Nacional (PAN) y ahora lo hace con la del Partido Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), pero su corazón ha sido 
históricamente priista y con el apoyo de éste ganó la alcaldía por segunda vez. Sus gobernados no le regatean su disposición 

para el trabajo, su hiperactividad, pero precisamente su afán por atender a todas sus comunidades, barrios y colonias, le 
hacen perder la noción de los compromisos adquiridos y hoy las quejas por su desatención le han generado opiniones 

encontradas. José Alfredo San Román Duval sumó anécdotas miles durante su campaña, como aquella en el último tramo de 
su campaña política como candidato del partido Convergencia, por cierto de nula presencia en la Huasteca hidalguense y uno 

de sus colaboradores le recordó que había comprometido entregar puercos en diversas localidades, para las fiestas de esos 

lugares. Como los recursos se agotaban decidió dividir un puerco para dos comunidades y así cumplir, a medias, con sus 
acuerdos previos. Hoy en varias comunidades se gesta un movimiento de protesta contra el munícipe, a quien acusan de 

hacer compromisos y no cumplirlos. Pedir cinco copias por cada solicitud de obras o apoyos. En Ixtlahuac II ofreció una 
ayuda económica para la celebración del primer aniversario luctuoso del sacerdote José Barón Larios, que se desarrolló el 

domingo pasado. Las autoridades de la comunidad acudieron a la alcaldía en busca del apoyo, pero el alcalde se 

desapareció, lo mismo que la ayuda prometida. En otras comunidades ha comprometido obras de beneficio comunitario y no 
ha cumplido, por tanto se organizan ya para manifestarse frente a la sede del gobierno municipal, y si la autoridad se 

mantiene insensible a los reclamos los representantes de las comunidades acudirán a Pachuca, para denunciar la desatención 
de sus autoridades. A tiempo está San Román de reencontrarse con sus gobernados si sus aspiraciones políticas son 

mayores, de lo contrario podrá irse despidiendo de algo más en la política estatal. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
Lágrimas y risas: Cinco años son muchos y son pocos. Muchos cuando tienes que salir a la calle día a día con un ejemplar 

que valga la pena para nuestros lectores. Pocos cuando te diviertes haciéndolos. En Criterio tenemos cinco años de mucho 
trabajo, y de mucha diversión, combinado todo. Hace un lustro nos encontramos con el reto de salir a la calle en tiempo 

récord porque nuestros colegas de otro diario para el cual trabajábamos pretendieron engañarnos y darnos un sabadazo 
sacando su propia edición sin avisarnos de ello.  Desde 2009 ese rato se ha enfrentado día con día. Nos ha costado trabajo, 

pero también nos ha dado muchas satisfacciones. En ese tiempo hemos vivido plantones afuera del diario; fallas eléctricas 

legendarias; caídas del sistema comparables a las de Bartlett en 1988, y algunas otras calamidades que han puesto a prueba 
nuestro tesón. También hemos encontrado muy buenos amigos dentro y fuera de la redacción. Intramuros hay grandes 

personajes tanto en calidad humana como en capacidad técnica y de trabajo. Buenos amigos todos. Por fuera hemos tenidos 
oportunidad de trabajar con mujeres y hombres audaces, inteligentes y bien dispuesto, aunque no siempre estemos de 
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acuerdo en todo. Y por supuesto hemos estado codo a codo con los hidalguenses, nuestros lectores diarios, quienes nos han 

ofrecido su respaldo y, hay que decirlo, también nos han hecho ver su puntos de vista cuando las cosas no salen bien de 

nuestra parte. A cinco años de camino en Criterio hemos aprendido mucho, y al mismo tiempo nos damos cuenta de que nos 
falta un mundo por comprender. Nuestra tarea es estar al día, en las buenas y en las malas, y construir juntos ese Hidalgo y 

ese México que todos queremos.  

 (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que dentro de los planes anunciados por el Presidente Enrique Peña Nieto para Pachuca está la construcción del 

Hospital General nuevo del ISSSTE para atención de segundo nivel, proyecto que consiste en una clínica con 86 
consultorios, 129 camas censables, 45 camas transitorias y 6 quirófanos. La construcción comenzará en 2015 y finalizará en 

2017. Para llevar el proyecto a cabo se invertirán mil 548.1 millones de pesos de recursos presupuestarios; sin duda es una 
de las obras más esperadas y por muchos años solicitada. 

:Que hablando de obras, este día se inaugura la modernización del Bioparque de Pachuca como nueva unidad de 
rehabilitación de especies, única en su tipo en el país y que trabajará como santuario para recibir especies en riesgo por su 

tamaño, cuidados y alimentación, así como a las que estén en situación de abandono o maltrato; parte del mérito del 
proyecto que trabajará coordinado desde el ayuntamiento capitalino con instancias federales como Semarnat y Profepa es 

de Gabriela Castañeda, directora del DIF y de la directora del recinto, Erika Ortigoza Vázquez. 

: Que una vez más se refrendó el mensaje de que a los maestros comisionados ya los meterán en cintura y tendrán que 

regresar a las aulas si quieren seguir cobrando; y es que el sindicato trabaja coordinadamente para que el proceso sea lo 
antes posible y se pueda aprovechar a los docentes para no dejar grupos desatendidos y sobre todo que desquiten 

realmente su sueldo. El líder sindical en Hidalgo, Sinuhé Ramírez, reveló que el proceso será tranquilo y esperan que 

pronto quede completado. 

: Que quienes lanzaron un llamado  a redoblar esfuerzos en materia de prevención del delito fueron los agentes de la 
Unidad Especial del Combate al Secuestro, quienes tras detener a un joven quien presuntamente simuló ser plagiado 

para conseguir dinero, señalaron que es lamentable que se utilicen recursos humanos y económicos en situaciones así 

puesto que a nadie se le puede negar el apoyo, siendo este un caso que debe sentar precedente para evitar que ocurra de 
nuevo. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
Pero creemos que va a ser un día importantísimo porque vendrán autoridades del Gobierno Federal para ver nuestro trabajo, 

que se convierte en una unidad de rehabilitación y donde seguramente ellos nos ayudarán para tener esos dos hábitats muy 
dignos‖ 

Gabriela Castañeda de García 

Titular DIF Pachuca sobre Bioparque. 
 

Durante todos estos años pasados, me consta, fui testigo, el Instituto cometió crímenes horribles, se alió como socio a los 
cárteles, se alió a Los Zetas, se alió al Cártel del Golfo, se ha aliado a varios cárteles que han entregado a los migrantes‖ 

Alejandro Solalinde Guerra 

Sacerdote sobre supuesta relación del  instituto nacional de migración y cárteles. 
 

 Llegar acá fue de mucho sacrificio, desvelos, todo esto que hicimos fue durante un año. Tuvimos el apoyo de los docentes, 
de nuestros padres, fue una gran experiencia ir al mundial y sobre todo ganarlo, y ser mexicanos. Ser campeón del mundo 

es algo muy maravilloso‖ 

Sergio Lucas Hernández 
Alumno sobre campeonato en Vex Robotics. 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

 

Que con la presentación del Plan Nacional de Infraestructura, en voz de Luis Videgaray, se abre de nuevo la puerta a la 
construcción de aeropuerto civil para Hidalgo, luego de que este documento contempla una partida superior a mil millones 

de pesos para ejercer este año en la construcción de una terminal aérea; por el contrario, la construcción de la refinería 
Bicentenario no fue tomado en cuenta. 

Que hoy será inaugurada la remodelación del Bioparque de Convivencia de la capital del estado. En la víspera del Día del 
Niño, la señora Lupita Romero, presidenta del sistema DIF en Hidalgo, junto con el gobernador Francisco Olvera Ruiz 

pondrán en marcha ese espacio recreativo, que aunado a la Glorieta Insurgentes, se observa una mejor imagen en el 
entorno de la zona urbana. 

Que para los próximos 14 y 15 de mayo se espera la visita a la capital del estado del secretario de la Organización de 
Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, quien encabezará los festejos con motivo del 20 aniversario de la 

Convención Belem Dopara. A este importante evento asistirán representaciones de treinta países tanto de América Latina y 
de Europa. El tema central en este evento será la prevención de la violencia contra las mujeres. El alto funcionario de la OEA 

y las demás delegaciones asisten a la entidad a invitación del gobernador del estado Francisco Olvera Ruiz y su esposa 

Lupita Romero. 

Que el comunicador David Cárdenas, quien hasta hace unos días se desempeñaba como director de Radio del Sistema de 
Radio y Televisión de Hidalgo, presentó su renuncia al cargo luego de nueve años de estar al frente para incorporarse a la 

Comisión Nacional de Asuntos Indígenas, que dirige a nivel nacional la hidalguense Nuvia Mayorga.  

Que la secretaría de Desarrollo Social de Pachuca, Alma Lidia de la Peña, quien sustituyó a Cristian Herón Guevara, ha 

logrado una marca, pues a escasos cuatro meses de su nombramiento ha logrado pelearse con todos sus colaboradores, 
quienes, dicen, ya no la aguantan. 

Que desde esta columna enviamos un muy sincero gracias a todas aquellas personas e instituciones que se han tomado la 
molestia de felicitar a Criterio y a quienes hacemos este diario por el quinto aniversario de nuestro primer número. También 

queremos extender nuestro reconocimiento a la familia Márquez Ramírez y Márquez Camacho por creer y apoyar 
incondicionalmente este proyecto.  

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Más que contener la migración, la solución es desarrollar nuestras comunidades 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena a todo volumen que Alejandro Habib fue reelecto de manera privada  como presidente del Tribunal 

Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH). 

A diferencia de los presidentes de los otros dos tribunales que conforman el Poder Judicial de la entidad –Valentín Echavarría 
del Superior y Prisciliano Gutiérrez del Fiscal Administrativo-, el ex coordinador jurídico del gobierno estatal rindió su informe 

anual de actividades sin convocar a los reporteros, y el evento fue aprovechado para confirmarlo en el cargo. 

De lo poco que difundió su oficina de prensa se conoció que durante el proceso electoral para renovar el Congreso local, 

hace un año, fueron interpuestos 79 medios de impugnación, que el organismo resolvió en 14 sesiones. Todas sus 
resoluciones fueron confirmadas por la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF), con lo cual se colocó estadísticamente en primer lugar de efectividad en todo el país. 

Suena en Radio Pasillo que la primera troncal del Tuzobús no iniciará operaciones en agosto, como lo anunció 

en su momento la SOPOT, sino hasta fin de año, es decir con un retraso de cuatro meses. 
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Y es que a estas alturas, cuando se supone deberían estar preparándose las primeras pruebas del nuevo sistema de 
transporte masivo, los trabajos registran un avance de 55 por ciento, además de que no han llegado los recursos federales 

para la adquisición de los 43 autobuses de la ruta Téllez-Centro. 

Por cierto, la falta de señalamientos en las obras sigue originando percances automovilísticos, como el de un automóvil que 

se fue a un hoyanco. 

Este incidente se suma al de un taxi y otra unidad particular que quedaron atascados en lo que será el carril confinado del 

Tuzobús, cuyos choferes, de manera imprudente, intentaron rebasar sin saber que el concreto estaba fresco. 

En Radio Pasillo, al menos dos legisladores locales del PRI ―suenan‖ para ser postulados por el tricolor como candidatos a 
diputados federales en 2015. Un hombre y una mujer que actualmente integran el Congreso del estado llevan ventaja 

respecto de otros aspirantes en sus respectivos distritos.  

(Redacción, página web)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Al aproximarse la conclusión del proyecto de transporte para la capital hidalguense y su zona conurbada son cada vez más 
las empresas interesadas en participar; ahora compiten por la elaboración de los vehículos que habrá de utilizar el Tuzobús, 

pero antes deberán cumplir a cabalidad con toda una serie de requisitos para ofrecer a la población el servicio que merece.  
(Redacción, primera plana). 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-: Mayka Ortega. Ortega Eguiluz mantiene total coordinación con las áreas encargadas de realizar las ferias del 

empleo en municipios, de ahí que constantemente efectúan dichos eventos para acercar a los buscadores de un punto la 
colocación con opciones que les permitan mejorar sus condiciones de vida. La titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión 

Social de Hidalgo perfila así nuevas acciones en ese tenor. 

 
Abajo-: Pedro Pérez. Ojalá que Pérez Dolores logré consolidar alianzas que permitan al Congreso Agrario Permanente ser 

agente de cambio para el sector campesino en Hidalgo, pues recientemente dirigentes de otras organizaciones del ramo 
mencionaron que ―la tibieza‖ de nada sirve para acceder a mejores condiciones. Habrá que ver si el también titular de la CCI 

tiene el temple para presidir como es debido al CAP. 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
MÁS TUTORES 

El titular de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT), Jesús Romero Quintanar, fue 

nombrado tutor en la región de Tulancingo. 
Con dicho nombramiento queda completa la lista de tutorías en la entidad en la que sólo repitió en su distrito, Pedro Luis 

Noble, secretario de Salud, quien tiene a su cargo la zona de Ixmiquilpan. 
 

REGALOS 

Por toda la entidad los diputados federales, locales, presidentes municipales, delegados federales y un largo 
etcétera de funcionarios de todos niveles reparten juguetes entre los niños. 

En el marco del 30 de abril, ―Día del niño‖, en el estado de Hidalgo existe una verdadera fiebre de reparto que inició desde el 
pasado fin de semana y que seguro continuará toda esta. 

 
ORIENTACIÓN 

Al interior de la Secretaría de Desarrollo Económico en la entidad se mantiene el trabajo en sus diversas áreas con el 

fin de acercar estrategias y más recursos para los emprendedores de las diversas regiones, así lo confirmaron 
los grillitos en la Subsecretaría de Inversiones dependiente del organismo, donde continúa la asesoría para 

responder de la mejor forma a las convocatorias nacionales para dicho sector. 
 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

13 de 21 

1133  

EN CONTRA 

Los pleitos en el ayuntamiento de Mineral de la Reforma siguen su curso y ni el propio alcalde puede frenarlos, 

tan es así que ahora deben enfrentar las autoridades locales una ola de oposiciones para que su feria pueda 
llevarse a cabo sin contrariedades; en tal sentido ya hay reuniones confirmadas con los integrantes de la 

asamblea a quienes se pide su respaldo para concretar diversas actividades, pero el tema seguro dará para mucho 
más. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

Criterio-Reinician las negociaciones de la electoral: Los coordinadores del PRI, PAN y PRD en el Senado acordaron 

reinstalar la mesa de negociación de la reforma político-electoral. Tras reunirse, los líderes de las tres principales bancadas 
pactaron que se analizarán de manera conjunta las propuestas de los tres partidos políticos en la materia.  El priísta Emilio 

Gamboa, el panista Jorge Luis Preciado y el perredista Miguel Barbosa manifestaron de forma coincidente que la intención es 
que la reforma se apruebe antes del 30 de abril.  Antes de la reunión, Barbosa había exhortado al PRI a retomar el diálogo y 

a aprobar la reforma a tiempo, para que la Cámara de Diputados pueda procesarla en un periodo extraordinario. El senador 

había insistido en que, de no tener la reforma aprobada al 30 de abril, se pondría en riesgo la elección de 2015, tanto a nivel 
federal como en 17 estados. ABOGA POR PROPUESTA PANISTA  La presidenta del PAN, Cecilia Romero, abogó por las 

propuestas del blanquiazul para empujar la reforma política-electoral que está atorada en el Congreso de la Unión. "El 
modelo electoral con el que debe contar el país debe considerar los 12 puntos que presentó el PAN en la mesa de 

negociación, enfatizando 'la nacionalización' del proceso electoral a través del INE, que eliminaría la injerencia indebida de 

los gobernadores en los procesos electorales, respetando la autonomía de los estados", sostuvo la dirigente a través de un 
comunicado de prensa. (Claudia Guerrero, Agencia Reforma, página 18) 

El Universal- Registra  Pemex pérdidas récord: La principal empresa paraestatal de México, Petróleos Mexicanos, 
cerró el primer trimestre del año con pérdidas por 69 mil 494 millones de pesos, una de las más altas de los últimos 20 años.  

El balance financiero de Pemex y sus Organismos Subsidiarios, muestra que las pérdidas se dieron a pesar de resultados 

favorables en la comercialización de bienes y servicios, incluidos hidrocarburos en el mercado interno, las cuales aumentaron 
10.3%, y significaron ingresos adicionales por 24 mil 605 millones de pesos en comparación con el mismo periodo de 2013.  

La merma de Pemex fue resultado de la pesada carga tributaria y el aumento del gasto en algunos rubros, 
fundamentalmente los de operación que crecieron 26.4%; los de inversión, 70.1%; impuestos, derechos y 

aprovechamientos, que aumentaron 3%; e intereses de la deuda, que crecieron 15.8%.  Las pérdidas de la paraestatal 

superaron el gasto que hizo la industria para operar en el mismo trimestre, estimado en 51 mil 208 mdp. Más aun, equivalen 
a lo que costará la ampliación del Puerto de Veracruz (60 mil millones de pesos) o lo que se destinará a la construcción de 

los trenes de pasajeros México-Toluca y Transpeninsular, en su primera etapa (56 mil 562 mdp).  La información, que se 
difundirá el próximo jueves, destaca que la petrolera generó ingresos por 435 mil 101 millones de pesos en el primer 

trimestre y que una vez descontados los gastos de operación, entre otros, Pemex terminó el periodo enero-marzo con saldo 

positivo por 186 mil 686 mdp.  El problema es que tuvo además que enterar al fisco, vía impuestos, derechos y 
aprovechamientos por 246 mil 982 mdp, 7 mil 329 mdp más que el primer trimestre de 2013. Al final, la paraestatal presentó 

un balance financiero negativo por 69 mil 494 mdp.  Además, en 10 de los últimos 15 meses, Pemex ha presentado pérdidas 
y resultados desfavorables:  La producción de petróleo disminuyó 2.04% en el primer trimestre y el valor de la mezcla 

mexicana de exportación perdió 10.72 dólares por barril. (Noé Cruz Serrano, primera plana). 

La Jornada- Acata Telcel el mandato de Ifetel “bajo protesta: América Móvil dio a conocer la oferta pública de 
interconexión a la que le obliga la declaratoria de preponderancia del Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel), con la 

advertencia de que no está de acuerdo, no ha consentido las tarifas de interconexión fijadas por el órgano regulador y de 
que el primero de abril pasado interpuso un recurso de amparo contra la medida que no está sujeta a suspensión. En el 

portal de Telcel la empresa señala que todo concesionario que quiera sus servicios de interconexión puede conocer las 

condiciones del convenio marco de interconexión en la dirección electrónica, y concertar una cita para formalizarlo. El 
convenio fue elaborado por el Ifetel. Las tarifas que Telcel ofrece a sus competidores desde el 6 de abril al 31 de diciembre 

de 2014 bajo protesta, son de 0.2045 (dos mil cuarenta y cinco diezmilésimas de peso) por minuto de interconexión para las 
modalidades el que llama paga o el que llama paga nacional, y de 0.0391 (trescientas noventa y un diezmilésimas de peso) 

por mensaje corto. En la publicación de la oferta pública Telcel puntualizó que ninguna de las manifestaciones vertidas en 
este documento implica o puede interpretarse como consentimiento o reconocimiento, expreso o tácito, sobre la 

constitucionalidad, validez, legalidad o procedencia de la resolución ni de la determinación de tarifas 2014, ni de cualquier 

norma, resolución, plan, lineamiento general, acuerdo o cualquier otro acto de autoridad, presente o futuro, ni sobre 
cualquier otra ley, resolución, plan, lineamiento general, acuerdo o cualquier otro acto de autoridad que pudiera resultar de 
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los términos y condiciones ofrecidos por Telcel en el presente documento. Al publicar la oferta pública Telcel cumple con las 

reglas impuestas por el Ifetel luego de considerarla preponderante junto con Telmex, América Móvil y las empresas de Grupo 

Carso, porque el órgano regulador los conjuntó en un grupo de interés económico. La insistencia de la empresa en enfatizar 
que lo hace sin consentimiento se debe a que no está de acuerdo con la declaratoria de preponderancia del Ifetel, ni con las 

tarifas asimétricas que debe cobrar a los usuarios de su red, por lo que recurrió a tribunales. Entre los alegatos de Telcel 
figura que el 8 de febrero de 2011, sin que mediara mandato alguno, publicó una oferta pública en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF), a la que ha hecho adecuaciones. En junio de 2012 bajo el principio de trato no discriminatorio, Telcel 

publicó en el DOF las tarifas de terminación en usuarios móviles de su red, bajo las modalidades el que llama paga y el que 
llama paga nacional, aplicables para los años 2011 a 2014 y disponibles para los concesionarios del servicio local y del 

servicio de larga distancia, por lo que, para la empresa, no era necesario tener un nuevo marco de interconexión ni modifcar 
sus tarifas. (Miriam Posada García, primera plana) 

Excélsior- Van $7.7 billones a infraestructura; Peña Nieto anuncia proyectos en seis sectores: El presidente 

Enrique Peña Nieto presentó ayer el Programa Nacional de Infraestructura 2014-2018, que prevé una inversión global de 7.7 
billones de pesos, en seis sectores estratégicos. El secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, afirmó que el plan, que 

incluye 743 proyectos, permitirá alcanzar por lo menos entre 1.8 y 2.0 puntos porcentuales adicionales de crecimiento 
económico hacia el final de la administración federal y generar, en conjunto con las reformas estructurales, 

aproximadamente 350 mil empleos formales adicionales al año. Peña Nieto afirmó que en energía se prevén inversiones por 

3.9 billones de pesos; en comunicaciones y transportes, más de 1.3 billones de pesos; en infraestructura hidráulica, 417 mil 
millones de pesos; en salud, 73 mil millones de pesos; en desarrollo urbano y vivienda, 1.9 billones de pesos, y en turismo, 

más de 181 mil millones de pesos. El Presidente dijo que el programa busca construir las obras que ayuden a liberar el 
potencial del país con base en las reformas. 

Billonaria inversión en infraestructura 
A  pesar de ser la décima cuarta economía del mundo, la infraestructura de México es insuficiente para sus necesidades, así 

lo expuso el presidente Enrique Peña Nieto, al presentar el Plan Nacional de Infraestructura (PNI), 2014-2018, en el que se 

invertirán 7.7 billones de pesos. Al concluir esta administración, queremos una nación mejor comunicada, con carreteras en 
buen estado y autopistas de altas especificaciones en los ejes troncales, con tránsito vehicular más fluido en las grandes 

ciudades, gracias a libramientos, distribuidores viales y segundos pisos‖ dijo. Otro elemento medular serán los trenes de 
pasajeros, así como el acceso generalizado a internet de alta velocidad, la construcción de pozos petroleros de aguas 

profundas, instalaciones para explotar el gas shale, plantas hidroeléctricas, así como gasoductos. La inversión de 7.7 billones 

de pesos en infraestructura, es equivalente a que cada mexicano aportara 70 mil pesos. Cabe señalar que actualmente 
México ocupa el  lugar 64 de 148 países en materia de infraestructura, esto de acuerdo al Índice Global de Competitividad 

del Foro Económico Mundial. Al respecto el mandatario dijo que ―la experiencia internacional es clara: a mayor y mejor 
infraestructura, hay más oportunidades de atraer inversiones, generar empleo y mejorar el ingreso de las familias‖. En la 

presentación del plan estuvo el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, quien afirmó que la inversión contribuirá a impulsar 

el crecimiento económico y la generación de empleos. El Programa Nacional de Infraestructura debe permitirnos crecer más, 
alcanzar por lo menos entre 1.8 y 2 puntos porcentuales adicionales de crecimiento económico hacia el final de la 

administración y generar, insisto, con el conjunto de las reformas estructurales, aproximadamente 350 mil empleos formales 
adicionales al año‖. 

Inversiones 
Durante su intervención dio a conocer que el PNI contempla seis sectores clave de la economía: Comunicaciones, Energía, 

Agua, Salud, Vivienda y Turismo, de los cuales, los últimos tres fueron incorporados por primera vez en esta edición.Precisó 

que los proyectos serán financiados con recursos públicos de las 32 entidades federativas del país, principalmente, pero 
también con aportaciones de la iniciativa privada. ―Lo que hace posible esta ambiciosa meta es la participación del sector 

privado‖, dijo Videgaray, para quien los retos del desarrollo exigen una estrecha colaboración entre el gobierno y la iniciat iva 
privada. Comentó que el Programa Nacional de Infraestructura pone énfasis en la región sur sureste del país, ya que le 

destinará un billón 250 mil millones de pesos, sin considerar la inversión de Pemex. Recordó que en el sur sureste se 

encuentra 87 por ciento de los municipios con los niveles de marginación alto o muy alto y 37 por ciento de la población 
mexicana en pobreza. Explicó que dicho rezago implica que en estados como Chiapas, Guerrero y Oaxaca, el ingreso medio 

es de apenas la mitad del Producto Interno Bruto per cápita en el resto del país. El titular de Hacienda garantizó que los 
recursos del programa se ejercerán con transparencia y rendición de cuentas. 

Se impulsarán a los sectores 
El turismo es un sector en crecimiento y detonador natural de infraestructura y de inversión pública y privada; además de 

que es un multiplicador de los beneficios sociales, aseguró Claudia Ruiz Massieu, secretaria de Turismo. Durante la reunión 

en la que se presentó el Programa Nacional de Infraestructura, Ruiz Massieu, recordó que el Ejecutivo instruyó que en el PNI 
se incluyera un claro enfoque turístico y destacó que por primera ocasión este sector está en el proyecto. Por su parte, Pedro 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/04/29/956352
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Joaquín Coldwell, secretario de Energía, informó que la meta de inversión sexenal contemplada en el Programa Nacional de 

Infraestructura para este sector asciende a 2.4 millones de millones de pesos, específicamente en lo que contempla 

exploración y explotación de hidrocarburos. Dijo que la producción nacional de crudo se incrementará a tres millones de 
barriles diarios hacia 2018. En su oportunidad, Luis Zárate, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 

Construcción advirtió la necesidad de que se reforme la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados y que no responde a 
las exigencias que requiere la realización del PNI. En tanto, Jorge Carlos Ramírez Marín, presidente de la Sedatu, dijo que 

entre 2010 y 2012, 120 mil viviendas construidas con presupuesto federal fueron abandonadas por falta de acceso a 

servicios, para corregir esa situación se destinarán 127 mil millones. 
Aeropuerto, el ausente 
La ampliación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México es el gran ausente del Programa Nacional de 
Infraestructura (PNI), pues aún está en análisis y de aprobarse costará 120 mil millones de pesos, informó Gerardo Ruiz 

Esparza, secretario de Comunicaciones y Tranportes. Durante la ceremonia en la que el presidente Enrique Peña Nieto 
presentó el Programa Nacional de Infraestructura 2014 – 2018, precisó que las inversiones que se contemplan en el 

programa para el sector que él encabeza ascenderán a 1.32 billones de pesos. Agregó que en el PNI se incluyen inversiones 

públicas y privadas para la modernización de 20 aeropuertos, a través de la ampliación de terminales y obras para el 
incremento de la capacidad aeroportuaria. (Georgina Olson y Jorge Ramos, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

¿Y el gran arsenal?: Ayer comenzó la cuenta regresiva de los grupos de autodefensa en Michoacán. Centenares y 

centenares (entre ―15 y 20 mil efectivos‖, han dicho sus dirigentes) de civiles que se han exhibido portando escopetas, 

pistolas, rifles de uso exclusivo de las fuerzas armadas, cuernos de chivo y hasta lanzagranadas, tienen como límite el 10 de 
mayo para deponer (así sea guardándolas) sus armas. Por lo pronto, el número que había sido registrado hacia las tres de la 

tarde ante la Secretaría de la Defensa Nacional (según reportó el comisionado Alfredo Castillo) sumaba tristes 490 armas y 
en el resto del día, quizás, unas 300 más. Los autodefensas presentaron las que quisieron; personal oficial las disparó y 

aseguró los casquillos y ojivas para que, junto con los datos personales de sus propietarios (incluidos copia del acta de 
nacimiento, CURP y comprobante de domicilio) se integre una tan explicable como imprescindible base de datos. Algo es 

algo, dicen que dijo el diablo (y que volvió infierno Michoacán), pero la incógnita sigue siendo el arsenal… 

 
(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Estoy firme en el cargo, sería irresponsable aventar la toalla: Eruviel Ávila salió temprano por la mañana a matar el 

rumor. ―No dejo la gubernatura‖, me dijo. ―Sería irresponsable aventar la toalla cuando, más que nunca, el Estado de México 
requiere firmeza y seriedad para atender el problema de seguridad‖. 

—¿Firme en el cargo? 
—Me mantengo firme, con entusiasmo y seriedad. De ninguna manera ha estado en mis planes dejar el cargo, como se ha 

publicado. Más que las palabras para cerrar esa poco probable versión, me llamó la atención la manera en que Eruviel está 
asumiendo la desgracia mexiquense, como la llamamos aquí apenas el 24 de marzo. No perdió el tiempo en quejas estériles. 

Tampoco regateó que más de 3 mil policías estatales no han pasado los exámenes de control que deberían haber superado 

hace años. Asumió, en cambio, los dos factores que, creo, podrían marcar un antes y un después en esas zonas devastadas 
por la delincuencia. Primero, la formación, ahora sí en serio, de una policía estatal, al parecer en la línea de la Fuerza Civil de 

Nuevo León. La llamarán Fuerzas Especiales de Seguridad y ayer mismo comenzaron a reclutar a los primeros 2 mil 
elementos selectos, a quienes pagarán un mínimo de 15 mil pesos mensuales. Segundo, la convicción de que la victoria 

sobre el crimen no se dará en las estadísticas, sino en una mejoría incontrovertible en la vida cotidiana de la mayor parte de 

los 16 millones de mexiquenses. Es decir, solo se podrá levantar la mano cuando se extinga el infierno diario en Neza, 
Chimalhuacán, Los Reyes, Chalco, Ecatepec, Cuautitlán… Buen discurso renovado para un gobernador al que le quedan 

todavía tres años y medio por delante.  
 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado…  

Importante, solo la muerte de Gabo: A lo largo de los años, el regreso a escribir después de unas vacaciones era muy 

sencillo: bastaba con decir que abrir el periódico era como leer el del último día de trabajo, es decir, no pasaba gran cosa. 
Pero, esta vez, ese recurso fue superado por la realidad, unas vacaciones de Semana Santa en las que no hubo un día de 

descanso, periodísticamente hablando: temblores, tormentas, acuerdos políticos fallidos, rupturas, posposiciones, 
decepciones y traiciones que algunos le dan el cariz de victoria. De todo lo que sucedió en el correr de esos días, lo doloroso 

fue la muerte de Gabriel García Márquez, lo único en verdad trascendente e insustituible, insuperable, importante. Lo demás 

solo fue noticioso y, por tanto periodístico y efímero, superable: la excepcional granizada que dejó atrapadas a miles de 
personas por horas en la carretera México-Toluca, algo traumático para quienes lo vivieron en medio del frío, la soledad, de 

la incertidumbre. Pero todos volvieron a sus casas. El temblor de siete grados que sacudió algunos estados y, marcadamente 
la Ciudad de México, que provocó el terror, pero que pasado el susto y el miedo, dejó que todos volvieran a su vida normal, 

sin ninguna víctima, sin ningún daño mayor, sin ninguna afectación. Luego vendrían los desacuerdos e incumplimientos de 

los políticos, nada nuevo, en donde se hizo valer el protagonismo, el poder económico, los rencores y obsesiones y su falta 
de palabra y compromiso, y desde ese escenario, incumplieron sus compromisos de reformas, batearon la agenda nacional, 

se aferraron a la suya y dejaron en peligro hasta las elecciones federales del año que viene, todo sujetos al juego de poder 
de dos de los tres partidos que, le iban a decir renuevan, pero no, que cambian de dirigencia para que todo siga igual y con 

los mismos. Pero lo verdaderamente grave, importante, trascendente de estos días, fue la muerte de García Márquez. Es lo 
único insustituible, lo único de lo que nos vamos a acordar siempre: que el Jueves Santo de 2014 murió un hombre 

extraordinario, que hizo del realismo mágico un realismo universal, un realismo para todos. De todo lo demás: tormentas, 

temblores, rupturas e incumplimientos políticos, miserias humanas, nadie lo recordará por intrascendente, por común. Lo 
que me queda de esos días es la ausencia física de Gabo, un hombre que hizo de lo extraordinario algo común y de lo 

generoso un modo de ser. Queda, por su supuesto, su obra imperecedera, pero a mí me quedan, además, los momentos 
inolvidables y el dolor de su muerte. Estas vacaciones se reducen a la muerte de Gabriel García Márquez entre tormentas y 

temblores. Fue lo único importante, lo único que no tiene remedio. Y por eso. 

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el presidente Enrique Peña Nieto enviará a las 10 de la noche de hoy su propuesta de leyes secundarias de la 
reforma energética a la Cámara de Diputados. 

En Los Pinos decidieron que fuera San Lázaro el destino de la reglamentación, porque el coordinador de los diputados del 

PRI, Manlio Fabio Beltrones, se comprometió a dar viabilidad al proyecto, que enviarán de inmediato a la Comisión de 

Energía, que encabeza Marco Antonio Bernal, para generar el mayor consenso posible. 

:Que las recientes declaraciones del secretario general de la Unión Internacional de Telecomunicaciones, Hamadoun 
Touré, no coinciden con otros organismos,  como la OCDE, que urgen a México un cambio en el sector. 

Los dichos de Touré contra los proyectos de leyes secundarias en telecomunicaciones que se debaten en el Senado 
generaron gran preocupación en los más altos niveles de Naciones Unidas, porque ponen en duda la certeza de que sus 

diplomáticos sean neutrales y respetuosos de los poderes locales. 

:Que una vez más los duendes hicieron de las suyas en el Congreso. 

Resulta que la minuta de la recién aprobada Ley Federal de Competencia Económica en el Senado se envió con un grave 

error a la Cámara de Diputados: sin el contenido del artículo 129. 

:Que este martes, en Morelos, se reunirá el Grupo de Planeación y Análisis Estratégico para el Combate al Delito del 

Secuestro, al que se incorporará el coordinador nacional antiplagio, Renato Sales Heredia. 

Dicho grupo fue creado en 2008, como parte de los trabajos  del Consejo de Procuración y Justicia, y hoy, ante procuradores 
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estatales, analizará los avances para combatir ese ilícito, que tuvo un repunte en el último año. 

:Que gran interés generó la presentación de Diego Fernández de Cevallos como comentarista del programa Las diez de 
MILENIO, que conduce Carlos Zúñiga. 

El “Jefe” Diego se integra también a la planta de colaboradores de este diario todos los lunes a partir del 12 de mayo. 

:Que también generó una gran expectación el anuncio de la llegada a MILENIO Televisión de Gil Gamés, quien se incorpora 
a nuestros noticiarios con su corrosivo comentario Uno hasta el fondo. 

¡Enhorabuena! 

... Y seguirán más cambios para enriquecer las diversas plataformas informativas de Grupo MILENIO. 

 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Moral de Facebook: Ahora sí actuó con vigor el gobernador de Oaxaca, Gabino Cué. Este domingo cesó de manera 

fulminante al director Gilberto Sánchez Ortiz del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) quien ocupó el 
cargo sólo 22 horas. ¿Su pecado? Haber colocado en Facebook fotografías de mujeres con poca ropa y poses sugerentes. 

―No puede haber dudas de la probidad ética de los funcionarios públicos que sirvan a la educación de los oaxaqueños‖, 
señaló el gobernador. ¿Eran fotografías pornográficas? Pues no, por lo menos no en mi definición de este término. Atrevidas, 

sí, pero bastante menos que las que se pueden ver en muchas revistas y periódicos. ¿Utilizó Sánchez Ortiz recursos públicos 

para colocar las fotos? No, simplemente su Facebook personal. ¿Lo hizo durante su gestión como director de educación? 
Tampoco. Las fotos fueron colocadas antes de que asumiera el cargo. ¿Hay algún ilícito en colocar fotos sugerentes en una 

página personal? Ninguno. Siempre es saludable ver a un gobernador con la decisión de tomar medidas extraordinarias para 
garantizar la probidad ética de los funcionarios. Mucho ha sufrido nuestro país por tener servidores públicos que se sirven a 

sí mismos en lugar de a la comunidad. Pero que un hombre de 66 años coloque fotografías atrevidas en su Facebook 
personal no me parece un pecado tan grave. El propio Sánchez Ortiz explicó su gusto por las fotos de mujeres en su cuenta 

de Facebook: ―Me doy grandes banquetes visuales, lo cual es lo usual y lo propio para las personas de la tercera edad‖. El 

director destituido parece ser un hombre al que le gustan las mujeres y que toma el avance de la edad sobre su cuerpo con 
sentido del humor. La defenestración de Sánchez Ortiz, sin embargo, parece tener motivos más profundos que su gusto por 

las fotos de mujeres con poca ropa. En su mismo Facebook el ex funcionario, que tiene una larga trayectoria en el IEEPO y 
otras instituciones gubernamentales de Oaxaca, había incluido frecuentes críticas a la sección 22 de la Coordinadora Nacional 

de Trabajadores de la Educación. En estos comentarios Sánchez Ortiz se hacía eco de buena parte de la población de Oaxaca 

que se pregunta por qué el gobierno estatal permite los abusos de la Coordinadora: ―Los democráticos vándalos y su 
tolerante gobernador hacen una vez más de las suyas con yoda (sic) impunidad‖. La sección 22, que ha controlado desde 

hace décadas los principales cargos del IEEPO, respondió de inmediato a la designación de Sánchez Ortiz. Manifestó su 
repudio ante quien consideró un ―personaje servil del Partido Revolucionario Institucional (PRI) quien durante años ha 

denostado al magisterio democrático Oaxaqueño (sic)‖. Al parecer la CNTE ya le tenía listo el golpe al nuevo director. El 

mismo día que se le dio el nombramiento se ―filtraron‖ las fotos de la página de Facebook. Es positivo que un gobernador 
busque mantener un alto nivel de probidad ética en su gobierno. Pero yo me pregunto: ―cuál es más de culpar, aunque 

cualquiera mal haga‖, ¿el que se da grandes banquetes visuales o el gobernante que no se atreve a enfrentar a los 
extorsionadores para defender a los niños de Oaxaca? Por lo pronto el gobernador Cué ha entregado a la sección 22 la 

cabeza del nuevo director de educación que la organización demandó. Esperemos que al tirar la primera piedra, el 
mandatario no se haya regocijado nunca con la foto de una mujer desnuda... Porque seguramente no destituyó a Sánchez 

Ortiz por el pecado de haber cuestionado a la sección 22. ¿O sí? 

Mundial y telecoms 
Que dice René Bejarano, de la corriente Izquierda Democrática Nacional del PRD, que el Mundial distraerá la atención de los 

mexicanos a la discusión y aprobación de las leyes de telecomunicaciones. Fácil. Que le digan a la FIFA que suspenda la 
Copa del Mundo hasta que se apruebe la legislación. 

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Economía débil: Informe de una apuesta que quiero perder: Este es el segundo informe de una apuesta que crucé 

públicamente en FOROtv y que quiero perder. Quiero que me derroten porque eso significaría que la economía mexicana 
está mejor, lo cual es positivo para el país. La apuesta es la siguiente. El gobierno de Peña y su secretario de Hacienda, 

Luis Videgaray, sostienen que la economía crecerá 3.9% este año. Yo creo que no hay manera de alcanzar este número. 
Pienso que el crecimiento estará por debajo de 3%. Junto con Gerardo Esquivel, le apostamos una cena a Raúl Feliz, 

Andrés Antonius y Luis de la Calle, todos ellos economistas y colaboradores de Es la hora de opinar, quienes pronostican 

que creceremos por arriba de 3%. 

¿Cómo vamos? 

Primero hay que decir que nuestros contrincantes siguen convencidos de que van a ganar por una razón aritmética. El 
crecimiento anual se determinará por el nivel del Producto Interno Bruto a finales de diciembre de 2014 dividido entre el PIB 

al término de diciembre de 2013. Como el crecimiento el año pasado fue tan bajo, hay un denominador chico y será 
relativamente sencillo obtener un número superior a 3%. En este sentido, la fortaleza de la postura de nuestros 

contrincantes es aritmética. Se vale. Ya estamos viendo que funciona. La semana pasada el INEGI publicó el Indicador Global 

de la Actividad Económica (IGAE) que de alguna forma adelanta cómo va el crecimiento de la economía. Durante febrero de 
2014, el IGAE aumentó 1.7% en términos anuales, lo que implicó su tercer incremento anual consecutivo y el más alto de los 

últimos siete meses. Esto fue posible porque la base (febrero de 2013) ya era baja. Sin embargo, entre febrero de 2014 y 
enero de 2014, el IGAE sólo aumentó 0.54%. La economía mexicana sigue presentando signos de debilidad. A continuación 

comparto dos reportes que indican esto: 1. Anuncio de Política Monetaria del Banco de México del 25 de abril: ―La 

información disponible sobre la actividad económica en México en el primer trimestre sugiere un crecimiento menor al 
esperado hace algunos meses. Sin embargo, en el margen algunos componentes de la demanda agregada han comenzado a 

mostrar un desempeño más favorable. En particular, las exportaciones han aumentado y el gasto público ha presentado un 
mayor dinamismo. Asimismo, se aprecia una incipiente mejoría en algunos indicadores del consumo y la inversión privados. 

Por otro lado, si bien se ha continuado creando nuevos empleos, se mantienen condiciones de holgura amplias, tanto en el 
mercado laboral como en la economía en su conjunto. En suma, se considera que prevalecen riesgos a la baja para el 

crecimiento de la actividad económica, aunque el balance de estos mejoró marginalmente. 2. Análisis Económico Ejecutivo 

del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado del 28 de abril: ―Permanecen señales de que la actividad económica 
sigue debilitada y con pocas posibilidades de que vaya a mejorar significativamente en los próximos meses, lo cual podría ser 

un elemento para que la media del pronóstico de crecimiento de los especialistas del sector privado que participan en la 
Encuesta de Expectativas del Banco de México se siga ajustando a la baja para ubicarse, seguramente, ya por debajo de 

3.0% para todo 2014, como algunos ya lo han anticipado. Aunado a esto, comienzan a materializarse los efectos negativos 

que se anticipaban de la Reforma Fiscal aprobada por el Congreso: debilitamiento del consumo y de la inversión privada. 
Mientras tanto, las autoridades no muestran signos de preocupación, incluso aún no hay indicios de que intenten modificar 

su pronóstico de crecimiento de 3.9%, confiados quizá, en el discurso de que la aprobación de las leyes secundarias de las 
reformas dará un nuevo impulso a la actividad económica en la segunda mitad del año y posiblemente porque pueden estar 

considerando un repunte en el ritmo de avance de la economía en marzo, como consecuencia del efecto de Semana Santa. 

No obstante, para que este incremento tuviera un efecto importante en el crecimiento del primer trimestre, debería estar por 
arriba de 3.0%. Aunque esto fuera posible, el efecto de Semana Santa implicaría un sesgo a la baja en el comportamiento 

del segundo trimestre del año‖. Aritmética aparte, los pronósticos no son nada halagüeños. La probabilidad de que Esquivel 
y yo ganemos sigue siendo alta. Ojalá para el tercer informe baje porque con todo mi corazón, cabeza y billetera quiero 

perder esta apuesta. 
 

(Leo Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva… 

Choque entre presidentes de la SCJN y la CNDH: 

MUY EXTRAÑADOS están en la Comisión Nacional de Derechos Humanos por la actitud de la Suprema Corte. Nos dicen que 

este año estaba programada la presentación del Informe anual de labores del ómbudsman, Raúl Plascencia Villanueva, para 
el lunes 28 de abril, es decir, ayer. Sin embargo, aseguran que sin explicación alguna el presidente de la Corte, el ministro 

Juan Silva Meza, decidió el pasado viernes cambiar la fecha y la programó para el miércoles 30. Sostienen que el cambio 

intempestivo no es lo que preocupa en la CNDH, sino el hecho de que se decidió que esta vez el informe sea presentado por 
el ómbudsman nacional en privado, en la oficina del ministro presidente Silva, y no ante el pleno de ministros y público 

invitado como había sido frecuente por años. En la Comisión afirman que la única explicación posible es que el Poder Judicial 
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se enteró de que en el informe habrá un fuerte pronunciamiento contra uno de sus miembros. Un choque se avecina. 

EL PLAZO del arraigo de 40 días contra el principal accionista de Oceanografía, Amado Yáñez Osuna, quien se encuentra bajo 
investigación por un presunto fraude por unos 500 millones de dólares en contra de Banamex, está por vencer. Nos 

aseguran que aunque la PGR planea acusar a Yáñez de lavado de dinero y operaciones fraudulentas, aún no descartan pedir 
una ampliación del arraigo ante la complejidad del expediente. La decisión no está tomada todavía y el domingo expira la 

medida cautelar. 

EL PRESTIGIADO penalista Juan Velásquez sumará hoy un premio a su larga lista de reconocimientos. Esta vez, el estado de 

Campeche le otorgará su máxima presea, el Premio Campeche 2014, por su colaboración con la Consejería Jurídica del 
gobierno del estado en la defensa legal del territorio campechano. El Comité Evaluador del premio —encabezado por el 

gobernador Fernando Ortega Bernés y los titulares de los poderes Legislativo y Judicial, Edgar Hernández Hernández y 

Margarita Alfaro Waring— resolvió de manera unánime entregar el reconocimiento al jurista que cuenta con una trayectoria 
profesional de más de 40 años, y cuya alma mater es la Universidad Autónoma de Campeche. 

ESTA NOCHE es muy posible que finalmente se defina el nombramiento de los siete nuevos comisionados del Instituto 

Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI). Nos dicen que los coordinadores parlamentarios del PRI, 

PAN y PRD en el Senado, Emilio Gamboa, Jorge Luis Preciado y Miguel Barbosa pidieron más tiempo a las comisiones 
dictaminadoras para tratar de sacar un acuerdo al interior de sus bancadas antes de que expire el periodo ordinario de 

sesiones. Nos detallan que, incluso, hubo el compromiso de que el tema avance y que hoy mismo se conozcan los nombres 
de los nuevos comisionados, para que sean votados por el pleno este miércoles. 

EMPIEZA A MADURAR la relación bilateral entre México y Venezuela, al menos esa es la lectura que algunos funcionarios de 
la cancillería mexicana han dado a la presencia del presidente Nicolás Maduro en las reuniones: la VI Cumbre de la 

Asociación de Estados del Caribe y la III Cumbre entre México-Caricom que se celebrarán este martes y miércoles en Mérida, 
Yucatán. El presidente venezolano decidió viajar a México pese a que en su país se viven momentos complicados. Las visitas 

mutuas de cancilleres, y el trabajo reencauzamiento de las relaciones bilaterales con naciones como Venezuela y Cuba, con 

las que las dos pasadas administraciones tuvieron importantes diferendos, comienzan a dar resultados, nos comentan. 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

CUENTAN que en Nuevo León hay varios políticos temblando más que un ludópata jugando a la lotería. 

Y TODO porque el ―Zar de los casinos‖, el empresario Juan José Rojas Cardona, tenía su propio sistema para ganar: 
apostarle fuerte a todas las cartas políticas. 

SE SABE, por ejemplo, que una de sus consentidas es la panista Margarita Arellanes, actual alcaldesa de Monterrey. 

SIN EMBARGO, no fue la única blanquiazul que recibió las fichas del zar. Si no lo creen, le pueden preguntar al actual 
diputado federal Fernando Larrazabal o al ex alcalde Adalberto Madero. 

FALTA VER del lado de los priistas quiénes salen perjudicados luego de haber sido beneficiados. 

POR LO PRONTO, se dice que la senadora Cristina Díaz le ha bajado a su intensa precampaña en busca de la gubernatura de 
aquel estado. ¿Por qué será? 

ALLÁ en Baja California Sur, la política es cosa de familia, pero no como para decir qué bonita familia. 

EL DOMINGO rindió su tercer informe de gobierno José Antonio Agúndez Montaño, aunque quien llevó porra fue su hermano 

el ex gobernador Narciso Agúndez Montaño. 
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SE DICE que el presidente municipal cabeño quiere convertirse en el segundo Agúndez Montaño en ocupar la gubernatura, lo 

cual explicaría que hasta el presidente del PRD, Jesús Zambrano, haya acudido a escuchar su informe. 

SIN EMBARGO, el alcalde del principal puerto turístico del estado enfrenta un serio problema: los empresarios están hasta la 

coronilla de él. Tan es así que la ausencia de la IP en la ceremonia fue notoria. 

SOBRE TODO los hoteleros son quienes más han criticado la mala gestión de Agúndez Montaño, en lo que se refiere a 

combatir la inseguridad en Los Cabos, lo cual, sin duda, puede hacer que su sueño de ser gobernador naufrague. 

QUÉ RARO estuvo el incidente en que se vio involucrado el senador Francisco Javier García Cabeza de Vaca. Hasta una 

película se podría hacer. 

SEGÚN el panista tamaulipeco, cuando circulaba a las 5:30 horas por Reynosa, un comando armado con AK-47 intentó 
detenerlo y, tal vez, ―levantarlo‖. 

PERO, según su relato, logró ―evadirlos‖ con una rápida maniobra que ya la hubiera querido Jean Claude Van Damme para 
alguna de sus cintas, pues eso de darse a la fuga, a esa hora, en las desiertas calles de Reynosa, ¡no cualquiera! 

DE HECHO a algunos de sus colegas senadores les cuesta un poco de trabajo creer la historia, pues dicen que para que los 

malosos dejen escapar a alguien es porque, de plano, es más malo que ellos. 

HOY, HOY, HOY es el no tan esperado debate albiazul entre Gustavo Madero y Ernesto Cordero. Anoche, sus equipos 

seguían discutiendo los detalles sobre el formato. 

SEGÚN CUENTAN, había un tema de producción muy peliagudo que no los dejaba irse a dormir: que durante el intercambio 

de propuestas de ambos panistas, se utilicen… ¡risas grabadas! 

 

(Redacción, página 10) 
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